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М Е Х А Н И З А Ц И Я

Ж Д ЕТ  ВНИМАНИЯ
D  ЛА Д И М И Р Ильич Ле- 

нин указывал, что 
«повышение производи
тельности труда состав
ляет одну из коренных 
задач, ибо без этого 
окончательный переход 
/К коммунизму невозмо
жен».

Различные пути роста 
производительности, сре
ди которых немаловаж
ную роль играет меха
низация трудоемких руч
ных процессов. И на тех 
предприятиях, где меха
низация в почете, доби
ваются отличных резуль
татов.

На Новоуткинском за
воде «Искра», например, 
оплетку катушек вторич
ной обмотки трансфор
маторов ТД-500 произ
водили вручную. Опера
ции эта занимала зна
чительное время, требо
валось много рабочих 
рук. Машиностроители 
поставили задачу меха
низировать этот процесс 
и добились своего. Ра
ционализаторы Л. Ем- 
лин и А. Папуловский 
предложили для изоли
ровки удачную конст
рукцию станка. Творче
ская группа разработала 
на этом участку план 
НОТ с применением дан
ных станков и других 
технических усовершен
ствований. В результате 
здесь высвободилось 40 
оплетчиков, которые сей
час плодотворно трудят
ся на других участках.

Или взять литейный 
цех на этом ж е пред
приятии. Неузнаваемо 
преобразился он за по
следнее время. Механи
зация многих процессов 
позволила на отдельных 
участках повысить про

изводительность почти в 
полтора раза.

Подобных примеров 
можно найти массу на 
любом предприятии го
рода. Но будет в корне 
неверно, если мы ста
нем отмечать только 
лучшее, закрывая глаза 
на те недостатки, кото
рые мешают трудиться 
еще более плодотворно, 
сдерживая дальнейший 
рост выпуска продук
ции.

На том же заводе 
«Искра» уже два года 
как не могут довести до 
«ума» станок для авто
матической штамповки 
пера коллектора свароч
ных генераторов. Сей
час их штампуют мало
производительным мето
дом. В год на програм
му этих деталей идет 
более полутора миллио
нов. Успешное решение 
проблемы ускорило бы 
и облегчило труд мно
гих рабочих, высвободи
ло часть из них для ис
пользования на других 
участках.

В коллективном до
говоре завода сантехиз- 
делий за 1966 год м ож 
но прочитать такой
пункт: механизировать
погрузку задвижек луд- 
ло в вагоны. Сейчас уж 
вторая половина 1968 
года, но задвижки по- 
прежнему затаскивают в 
вагоны вручную. А весят 
некоторые из них за 50 
килограммов.

И таких кочующих из 
года в год тем по меха
низации отдельных про
цессов можно найти до
статочно на любом пред
приятии.

Руководители строи
тельных организаций

справедливо .жалуются 
на нехватку рабочей си
лы. А рационально ли 
используются здесь ра
бочие? Нередко можно 
увидеть, как отделочни
ки, выстроившись на бал
конах, передают по це
почке снизу на пятый 
этаж доски. Не позави
дуешь и сантехникам, 
втаскивающим вручную 
на верхние этажи ото
пительные батареи, ван
ны, вес которых дости
гает центнера. Неразум
но организован труд, и 
о какой высокой произ
водительности рабочего 
можно вести речь после 
этого?

О малой механизации 
много говорят в тресте, 
главный механик Н. А. 
Кныш не раз заверял 
строителей, что будут 
применяться здесь кран- 
укосины или специаль
ные подъемники, но все 
это остается в планах на 
бумаге.

Руководителям нужно 
не только разрабатывать 
интересные мероприя
тия по механизации, но 
и уметь осуществлять их. 
Выполнение и перевы
полнение заданий пяти
летки по росту произво
дительности труда во 
многом зависит от внед
рения передовой техно
логии, от улучшения ор
ганизации труда и про
изводства, от механиза
ции трудоемких процес
сов. И опираться в этом 
деле надо на твор
ческую активность масс, 
которая является по- 
истине неиссякаемым 
источником роста произ
водительности общест
венного труда.

Полторы нормы в 
смену и более —  такова 
выработка у токаря ком
сомолки Нины Сержано- 
вой. Работает она в ме
ханических мастерских 
восьмого цеха Новотруб
ного завода.

Нине присвоено звание 
«Лучший токарь цеха».

Передовая работница 
активно участвует в об
щественной жизни кол
лектива. Она избрана за
местителем профорга.

Фото Д. КИРЕЕВА.

СВОЙ ОПЫТ — ДРУГИМ
Сентябрь —  последний 

месяц третьего квартала. 
Неплохо идут дела в эти 
дни у химиков шестого це
ха. На выпуске сормайта в 
отделении твердых- сплавов 
задание перевыполняется на 
10,9 процента. Лучших ре
зультатов здесь добилась 
бригада М. А. Казионова.

Так же значительно пере
выполняет нормы в молиб- 
датном отделении бригада 
А. П. Захаровой. Но луч
шие достижения на сегодня 
все-таки у коллектива отде-

ЖИТЬ И ТРУДИТЬСЯ ПО ИЛЬИЧУ 

Верность традиции
R  ЕРНЫ добрым традици- 

ям трубоволочилыцики 
Старотрубного завода. Из 
месяца в месяц они увели
чивают отдачу каждого ста
на, каждого агрегата. Во
зьмем две недели сентяб
ря. Общий выпуск цельно
тянутых труб опережает 
задание на два с лишним 
процента. Одна только сме
на мастера Степана Алек
сеевича Бондаренко имеет

на своем счету 13 тонн 
сверхплановых изделий.

В четком ритме работают 
все участки Щеха. На отжи
ге бригада И. В. Кравчука 
добилась выработки 106 
процентов, а коллектив 
В. Н. Черных на протяжке— 
114,4. С неизменным энту
зиазмом трудятся кольце
вые А. В. Денюшин,' В. П. 
Хаминов и другие рабочие, 
цеха.

ТЕМ ПЫ  ПЛЮС КАЧЕСТВО
\7 СПЕШНО несет вахту 
v  в честь столетия В. И. 

Ленина коллектив второго 
цеха Новотрубного завода. 
Хорошие . темпы набрала 
смена исполняющего обя
занности начальника смены 
С. Г. Мальцева. Задание 
шестнадцати дней сентяб
ря она выполнила на 110 
процентов. В станковом от
деле высоких показателей 
добилась смена мастера 
Н. If. Горохова, перекрыв- 

• шая полумесячный план на 
двенадцать процентов.

Среди бригад первенство 
удерживает коллектив 
А. П. Москаленко из горя

чего отдела. 126 процентов 
задания —  таков его итог 
за шестнадцать дней.

Отлично трудятся на ле
нинской вахте вальцовщик 
А. П. Баранов и кузнец 
А. Е. Лукин из горячего от
дела, токарь станкового от
дела Р. В. Шакалей, стар
ший гидропрессовщик Н. Д. 
Пасынкова с участка отдел
ки и сдачи баллонов. Все 
они ежедневно перекрыва
ют сменные нормы на двад
цать— тридцать процентов.

В. ФЕД0Т0ВСКИХ, 
старший нормировщик 

второго цеха 
Новотрубного завода.

ления фасовки химреакти- 
вов —  134,4 процента. Мно
го здесь мастеров своего 
дела. Ульяна Василевич —  
молодая работница, но не 
уступает на расфасовке и 
более опытным работницам. 
Поэтому, когда в отделении 
открыли школу по обме
ну опытом, ее кандидатура 
была названа первой. Свое 
умение Уля передает сей
час работницам всех четы
рех бригад.

В. АЛАДИНА, 
старший нормировщик

Стимул-в действии
— Очень правильно сделали на заводе, что «ере- 

дали фонд материального поощрения в распоряжение 
мастера,’ — исполняющий обязанности начальника ли
тейного цеха завода сантехизделий М. Д. Сапожников 
поясняет. — Выполняли вчера срочный заказ, но во 
вторую смену не вышли два заливщика, заболели. 
Хоть конвейер останавливай. ГГопросил.и заливщиков 
первой смены. Выручили ребята, не ушли, пока не 
сделали.

В течение квартала мастер цеха может распоря
жаться суммой в 800 рублей из фонда поощрения. В 
случае производственной необходимости, с согласия 
представителей общественных организаций, он назна
чает поощрение за какое-го важное задание. Справил
ся рабочий с ним, получает от мастера талон, по кото
рому ему выдают в бухгалтерии сразу же определен
ную сумму.

Рабочие всегда откликаются в трудный момент на 
просьбу руководителей. А отсюда и результаты. Хотя 
людей в цехе не хватает, коллектив успешно справ
ляется с заданием. Более 80 тонн литья дополнительно 
к плану выдал он в предыдущем месяце. На 20 тонн 
опережает график в сентябре.

Лучших результатов добилась смена «Г» мастера 
В. В. Волегова. На ее счету с начала месяца один
надцать тонн литья и наибольшая производительность 
на каждого рабочего.

Ненамного отстает от нее смена «Б». Этот коллек
тив недавно возглавила Л. И. Килунова и за-короткое 
время зарекомендовала себя умелым руководите
лем.

Г. УДИНЦЕВ.

На пусковых объектах пятилетки

Пока не наступили холода...
Кар кас  здания нового

гормолзавода собран. 
Сейчас там трое монтажни
ков из СУ Ms 3 монтируют 
внутри плиты перекрытия, 
а бригада изолировщиков 
П. Л. Брагина из конторы 
спецработ укладывает , для 
утепления пенобетон на фо
нарях крыши. Потом ей 
нужно сделать асфальтовую 
стяжку п уложить 1850 
квадратных метров кровли

из четырех слоев руоерон- 
да.

Представитель заказчи
ка Н. И. Зубков доволен 
строителями. План по соо
ружению объекта они вы
полнили.

—  Выделенные на ны
нешний год 150 тысяч руб
лей третье управление ос
воило еще к первому сен
тября, —  отметил Николай 
Иванович, « ,  Но в дальней*

шем мы можем оказаться в 
тупике, если не дадим на 
объект тепло. Кстати, пока 
даже не решен вопрос, от
куда мы будем временно 
брать тепло на зиму, что
бы можно было внутри зда
ния работать. Если же не 
подвести его, то Труйт в по
мещении промерзнет и 
будет трудно готовить 
котлованы для фундаментов 
под обо.рудоЕанце,, вести отч

делку до июня следующего 
года, пока не оттает там 
земля. Следовательно, мы 
потеряем несколько меся
цев.

Так что подача тепла в 
настоящее время —  проб
лема X ’ 1.

А помочь.в этом гормол- 
заводу мог бы Новотруб
ный завод. с.. ямилов,

рабкор,А_*

з  послсанихWilililllldim
Предсъездовская

дискуссия
Под знаком полного одо

брения трудящимися поли
тики партии и правитель
ства проходит в народной 
Польше обсуждение тези
сов ЦК к пятому съезду 
Польской объединенной ра
бочей партии. С каждым 
днем ширится трудовое со
ревнование за достойную 
встречу •съезда, который 
начнет работу 11 ноября. 
По всей стране проводятся 
партийные конференции, 
пленумы воеводских коми
тетов ПОРП. Только в 
Варшаве состоялось более 
четырех тысяч собраний 
первичных партийных ор
ганизаций. Их участники 
подчеркивают растущую 
роль партии в политиче
ской и общественной жиз
ни страны, отмечают рост 
ее рядов.

Как сообщает польская 
печать, в ходе предсъездов
ской дискуссии обсуждает
ся, в частности, решение 
социалистических стран 
оказать помощь' чехосло
вацкому народу в борьбе с 
контрреволюцией. Позиция 
нашей партии и правитель
ства, писала газета . «Три
буна люду», встретила пол
ную поддержку членов 
Польской объединенной 
партии. Значительное ме
сто в дискуссии занимают 
вопросы дальнейшего раз
вития социалистическйй 
экономики.

Бои В Южном 
Вьетнаме

НЬЮ  ЙОРК. Подразде
ления Народных воору
женных сил освобождения 
предприняли 16 сентября 
ряд атак на позиции аме- 
рикано-сайгонских войск. 
Бои велись возле Сайгона, 
вблизи Кхесани, в ряде се
верных провинций Южно
го Вьетнама.

Как передает корреспон
дент агентства Ассошиэй- 
гед Пресс из Сайгона, бой
цы Армии освобождения 
разгромили ' 16 сентября 
в 56 км северо-западнее 
ю:кновьетнамской сточицы 
американскую колонну тан
ков, бронемашин и грузо
виков,. обстреляв ее проти
вотанковыми ракетами. Уби
то и ранено около 20 аме
риканских солдат, уничто
жено большое количество 
боевой техники и снаряже
ния противника.

Продолжаются беш юж
нее демилитаризованной зо
ны. В районе бывшей базы 
американских морских пе
хотинцев в Кхесани вовре
мя боя южновьетнамские 
патриоты вывели из строя 
17 американских военно
служащих.

Ратификация 
договора — 

проблема
ВАШ ИНГТОН. Сенат- 

ская комиссия по иност
ранным делам одобрила 
договор о нераспростране
нии ядерного оружия и на
правила его в сенат на ра
тификацию. Для ратифика
ции договора по конститу
ции требуется, чтобы за 
него проголосовали две 
трети членов сената. Про
блема ратификации догово
ра о нераспространении 
ядерного оружия стала в 
последнее время объектом 
политической игры и пред
выборного маневрирования. 
Из-за абстракционистской 
позиции членов сенатской 
комиссии по иностранным 
делам от республиканской 
партии трижды откладыва
лось заседание этой комис
сии.



ЛЕНИНГРАД. Турбострои
тели Металлического завода 
имени XX II съезда КПСС 
знаменуют подготовку к 
1 0 0 -летию со дня рождения
В. И. Ленина новыми успе
хами в труде.

В эти дни в лаборатории 
водяных турбин проводятся 
всесторонние исследования 
модели турбины-гиганта 
мощностью 650 тысяч кило
ватт для Саяно-Шушенской 
ГЭС. Первоначально предпо
лагалось оснастить станцию 
агрегатами по 540 тысяч ки
ловатт каждый. Но при ис
пытании модели в лабора
тории специалисты обнару
жили, что рабочее колесо 
турбины может дать гораз
до большую мощность без 
увеличения ее размеров. 
Оснащение ГЭС такими тур
бинами позволит достигнуть 
проектной мощности — 6,5 
миллиона ниловатт не от 
двенадцати, а от десяти аг
регатов.

На снимке: в лаборатории 
водяных турбин заместитель 
начальника стенда Б. И. Сы- 
роквасов проводит энерге
тические испытания модели 
рабочего колеса турбины 
для Саяно-Шушенской ГЭС.

Фото П. ФЕДОТОВА.

АЛТАИСКИИ КРАЙ. Орде
на Трудового Красного Зна
мени колхоз сСтрана Сове
тов» Рубцовского района 
ежегодно добивается высо
ких урожаев. Вот и нынче 
его труженики решили 
сдать государству 1 0 0  ты
сяч центнеров зерна.

На снимке: на Рубцовском 
элеваторе идет отгрузка 
колхозного зерна.

фото Е, ЛОГВИНОВА.

ХЛОПОК ЯВАНА. В этой 
на первый взгляд самой 
обыденной фразе большой 
смысл. Ведь драгоценное во
локно идет с земель, об оро
шении которых таджикский 
земледелец мечтал венами.

Нынешней весной по се
микилометровому каналу, 
пробитому в хребте Кара- 
тау, в долину пришла живи
тельная влага Вахша. Сей
час зеленый ковер орошен
ных земель выткан крупны
ми белыми пушистыми ко
робочками хлопка. Его 
растили рабочие трех це
линных совхозов. Здесь ре
шено получить около 10  
тысяч тонн сырца. Это поч
ти в два раза больше, чем 
намечено планом.

На снимке: 70 грузовиков 
с пушистым хлопком — пер
вый подарок целины.

Фото Р. НЕТЕЛ ЕВА.
Фотохроника ТАСС.
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Отчеты и выборы в партийных организациях

СДЕЛАНО МНОГО, ПРЕДСТОИТ СДЕЛАТЬ БОЛЬШЕ
ТЧЕТНЫЙ доклад окоч- 
чен. Внимательно про

слушали его коммунисты. 
И теперь, перед прениями, 
они еще и еше раз вспоми
нают пройденный за минув
шие полтора года путь. По
думать, вспомнить есть о 
чем: доклад секретаря парт
бюро А. А. Осетрова не 
только посвящен успехам. 
Он самокритичен, анализи
рует причины недостатков 
работы партийной организа
ции, намечает пути их уст
ранения.

Итак, прошло 18 месяцев. 
Многими хорошими делами 
знаменательны они для 
коллектива цеха. Недаром 
ему присвоено звание 50- 
летия Советской власти. 
Оно • завоевано упорным 
трудом сотен людей. Сверх 
плана в минувшем году цех 
дал стране более 12 ты
сяч тонн труб, зада
ние по реализации вы
полнил на 104,9 процента, 
по прибыли —  на 106,8. До
стигнут намеченный уровень 
рентабельности, снижена 
себестоимость. 126820 руб
лей —  вот сумма единовре
менного вознаграждения, 
полученная металлургами в 
1967 году.

Эти итоги рекордны в 
истории цеха, достигнуты 
впервые. Но они не случай
ность, а следствие большой 
организаторской работы 
коммунистов. Такой вывод 
естествен в докладе. Его 
подтверждают в сердце 
своем, с ним согласны все 
собравшиеся: коммунисты
цеха —  инициаторы многих 
славных дел, они —  душа 
коллектива, его славный 
авангард. Вот почему и в 
нынешнем году летопись 
трудовых побед продолжа
ется. На счету у цеха уже 
более 8 тысяч тонн сверх
плановых труб, около 100 
тонн сэкономленного метал
ла. Вот почему уж е триж
ды завоевано первое место 
в социалистическом сорев
новании по заводу в теку
щем году, а раз —  второе...

Но ведь отчетное собра
ние —  не только разговор 
об успехах. Это, прежде 
всего, —  серьезный и дело
вой разговор о том,, как их 
закрепить, умножить, сде
лать делом обычным. И по

этому вполне закономерен 
был переход А. А. Осетро
ва к тем недостаткам, кото
рые, как говорится, все 
еще имеют место.

Вот, например, два боль
ших коллектива —  стана 
«140» №  2 и стана «140» 
№  1. Первым руководит 
коммунист В. Г. Терехин. 
Много замечательных дел 
на его счету. Он прокатал 
в нынешнем году уже око
ло 3 тысяч тонн труб сверх 
плана, достиг, кажется, то
го рубежа, перешагнуть ко
торый трудно.

Трудно, но возможно. И 
прокатчики намерены взять 
повышенные , обязательства 
в честь '100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Нужно ли объяснять, какую 
роль берут на себя ком
мунисты стана и сам В. Г. 
Терехин.

А вот другой коллектив. 
Его тоже возглавляет ком
мунист Ш. LU. Хисаев. Но 
дела тут до последнего 
времени шли не блестяще. 
Они улучшились лишь пос
ле вмешательства партбю
ро. Возникает резонный во
прос: а почему это прои
зошло? Разве один комму
нист может делать меньше 
того, что делает его това
рищ по партии? Это не еди
ничные примеры. Чувство 
ответственности, воспитание 
его —  вот важный резерв 
боеспособности каждой 
партийной организации, за
лог ее успехов в дальней
шем. Поэтому и уделил то
му вопросу такое внимание 
и А. А. Осетров, и высту
пающие в прениях.

—  Разве это порядок, —  
с горечью говорила, в ча
стности, работница ОТК
В. И. Шнейдер, —  когда ди
спетчер смены Хорош ра
ботает без инициативы? Вме
сто того, чтобы заниматься 
делом, в ночные смены 
спит. За что он, спрашивает
ся, получает деньги? Или 
взять бригаду Моргунова на 
отделе нержавеющих труб. 
Носит она звание коммуни
стической, а позорит его. 
Там нарушается трудовая 
дисциплина. Может, нужно 
рассмотреть вопрос о ли
шении их этого почетного 
права?

Итак, личная ответствен-

П Е Р В Ы Й  С Е М И Н А Р  
П Р О П А Г А Н Д И С Т О В

С октября начнется учеб
ный год в системе полити
ческого просвещения. На 
днях городской комитет 
партии провел первый семи
нар пропагандистов всех 
форм учебы. Доклад о за
дачах коммунистов в новом 
учебном году сделал секре
тарь ГК КПСС И. С. Са
вельев. Он подвел некото
рые итоги минувшего года. 
На фактах и примерах до
кладчик показал, как про
пагандисты завода железо
бетонных изделий и конст
рукций, динасового и дру
гих предприятий умело пре
подносили слушателям ос
новы марксизма-ленинизма, 
увязывая теорию с практи
ческими делами своих пред
приятий.

Но не везде в полной ме
ре использовались нагляд
ные пособия, диапроекторы 
и другие технические сред
ства. Некоторые пропаган
дисты слабо готовились к 
занятиям. В  результате кое- 
где они проходили скучно, 
не увлекали людей.

Много внимания уделил

ность коммуниста за пору
ченное дело —  мастера или 
рядового прокатчика, работ
ника ОТК или руководите
ля смены, участка — вот о 
чем говорили выступающие. 
И отрадно отметить, что на
чало этому важному раз
говору положил доклад се
кретаря партбюро. По суще
ству А. А. Осетров дал ос
нову и для других выступ
лений: пример коммуниста, 
его ответственность не то
лько за сугубо производ
ственные дела, но и за вос
питание людей —  тема ак-„ 
туальная и важная.

Взять, к примеру, трудо
вую дисциплину. Она —  за
лог, основа всех трудовых 
побед. Это известно всем. 
И коммунисты первого це
ха, конечно, не выпускают 
такой важный вопрос из по
ля зрения. Трудовая дисцип
лина в коллективе крепнет, 
число нарушений сокраща
ется. Так, если за отчет
ный период до апреля про
шлого года получили взыс
кания 32 члена партии, то с 
апреля по сегодняшний 
день только девять. Явное 
снижение. Но успокаивать
ся нельзя. Нужно бить то
лько тревогу, что 9 комму
нистов наказано. Не отсюда 
ли и другие данные, приве
денные в докладе: в минув
шем году в цехе было 102 
прогула, а в нынешнем —  
47?

—  Именно здесь главная 
задача, —  отмечали, высту
пающие. —  Там, где не за
бывают о воспитании лю
дей, об индивидуальной ра
боте с ними, —  прогульщи
ков становится меньше, 
дисциплина крепче.

И опять приводились фак
ты. О том, что в прошлом 
году в коллективе отделки 
стана «220», где старшим 
мастером коммунист В. Ф . 
Трифонов, было 16 прогу

лов. А сейчас лишь один. 
Таков итог воспитательной 
работы и самого руководи
теля, и коммунистов. Поче
му же тогда мирятся с яв
ным неблагополучием с 
трудовой дисциплиной ком
мунисты отделки станов 
«140» старшего мастера
С. П. Черкасова, ведь чис
ло прогулов там растет? И 
тут же давались объектив
ною, принципиальные отве
ты: запустили некоторые
товарищи воспитательную 
работу, не оставляют для 
нее времени.
Г '  ЕРЬЕЗНЫЙ, деловой 
— разговор продолжал

ся не час. Выступления, а 
их было 12, вскрыли 
ряд других недостатков. О 
том, например, что партий
ная организация еще слабо 
работает по месту житель
ства трудящихся. Что неко
торые партгруппы (В. К. Г а- 
силова и С. И. Кислицина, s 
частности) снизили свою 
боевитость. Многие товари
щи, как старший вальцов
щик Е. Е. Сивков. С. П. Чер
касов, старший мастер от
делки станов «1 40» говорили 
о тех ненормальностях, ко
торые значительно' тормо
зят работу коллектива.

Особенно они характерны 
для участков отделки труб, 
где за последнее время 
особенно остро сказывается 
нехватка складских помеще
ний, неудовлетворительное 
снабжение вагонами МПС и 
местного парка. В резуль
тате люди работают а труд
ных производственных ус
ловиях, есть случаи, когда 
продукция, даже экспорт
ная, залеживается. Нужно 
ли говорить, как это сказы-, 
вается на деятельности це
ха, работающего в новых 
условиях. Уже не раз этот 
вопрос поднимался комму
нистами, но до сих пор ни 
дирекция, ни партком не

решили его окончательно,
—  Мы сейчас работаем а 

условиях реформы, —  ска
зал Е. Е. Сивков. —  Но по
смотрите, как у нас прохо
дят оперативки, Чг?, в них 
изменилось? Знают ли пос
ле них рабочие об экономи
ческих показателях своих 
коллективов, о конкретных 
задачах, бригады, участка? 
Нет. Они по-прежнему тру
дятся чуть ли не вслепую: 
рентабельность, себестои
мость, реализация для мно
гих и сейчас —  отвлечен
ные понятия... Разве ликви
дировать такой пробел 
не долг, не прямая обязан
ность коммунистов, партий
ной организации?

Собрание закончено. Ма
ло сказать, что оно прошло 
активно, по-боевому, обсуж 
дались на нем острые и на
болевшие вопросы. Все это 
так, конечно. И вопросы об
суждены нужные. И недо
статки вскрыты, и как их ус
транить —  тоже намечено. 
Но главная суть собрания 
все-таки в том, что ком
мунисты на этот раз со 
всей объективностью, прин
ципиальностью вскрыли ос
новной резерв дальнейше
го своего продвижения впе
ред. Он в том, чтобы каж
дый член организации, на  ̂
каком'бы участке он не тру
дился, был лично ответствен 
за дела свои, того коллек
тива, где работает, Верит
ся, что собрание это сыгра
ет свою положительную 
роль. Ведь задачи, кото
рые стоят сейчас перед 
трудящимися цеха, и важ
ны, и ответственны. Они 
подчинены одной цепи — 
достойно' встретить 100-л<з- 
тие со дня рождения В. И. 
Ленина.

Г. РЫСУХИН. 
член партбюро цехе 1 

Новотрубного завода.

Н. С. Савельев методическо
му мастерству пропаганди
стов, особенно рассказу и 
беседе. Подчеркнул, что 
роль заместителя состоит в 
том, чтобы он активно по
могал пропагандисту, инди
видуально работал с теми 
слушателями, которые нуж
даются в помощи.

Библиотекарь горкома 
КПСС В. А. Вылегжанина 
сделала обзор политической 
литературы для пропаганди
стов и слушателей всех 
форм учебы- Участники се
минара пропагандистов вни
мательно прослушали лек
цию о международном по- 
ложении. Лучшим пропаган
дистам секретарь ГК КПСС 
Н. С. Савельев вручил по
четные грамоты областного 
комитета партии.

Затем руководители школ 
занимались по секциям, где 
получили методические со
веты, как-провести первые 
занятия в новом учебном 
году.

А. ТИМОШИН, 
инструктор ГК КПСС.

СТРОГИЙ РЕВИЗОР
П РЕД П РИ Я Т И Я  ГО Т О В Я Т С Я  К  З И М Е

Заканчивается вторая 
декада сентября. Замет
но похолодало, даже 
выпадал снег — предве
стник близкой зимы. А 
она, как известно, реви
зор строгий. Любое упу
щение при подготовке к 
ней может в будущем 
затруднить работу кол
лектива.

Как готовятся к хо
лодной поре в _ цехе № 4  
Новотрубного завода?

— В северной части 
здания, а также в бури
льном отделе не все ок
на остеклены, — расска
зывает механик В. А. 
Стахов, — и вот резуль
тат: некоторые работни
цы простудились.

— Над прошивным 
станом, — вторит ему 
прокатчик В. А. Козво- 
нин, — протекает кры
ша. В дождь большие 
неудобства...

Правда, меры прини
маются. Заместитель на
чальника цеха Г. И. 
Значков пояснил, что 
остекление окон в сен
тябре будет закончено. 
Можно бы и раньше — 
рамы готовы, — но нет

автомашины-выщки: за
нята в Ж КО. Из девяти 
намеченных мероприя
тий плана часть выпол
нена. Отремонтированы 
бытовые помещения и 
железнодорожные воро
та, у входа в цех постав
лены тепловые завесы. 
Но ревизия калорифе
ров пока не закончена.

— А отопительная си
стема?

— Батареи для обо
грева помещений промы
ты, — говорит старший 
электрик Е. С. Еремеев.

— А когда тепло дади
те, — ловят его на сло
ве работники БОТ. — 
Опять, как прошлой 
осенью, волынку тянуть 
будете?

— Акт уже подписан, 
— успокаивает тот, — 
на днях дадим тепло.

Думаю, так и будет. 
Но вот что беспокоит. 
В программу подготовки 
к зиме включена объем
ная работа — строитель
ство механической мас
терской. Более года ве
дет строительство кол
лектив ремонтно-строи
тельного цеха. Но как?

Медленно, очень медлен
но. И неровно: то ожив
ление на стройке, то 
безлюдье.

А дел еще уйма. Н а
до засыпать пол щебен
кой, забетонировать под 
мозаику, оштукатурить 
и побелить стены. Я уж 
не говорю о том, что 
для монтажа оборудова
ния тоже нужно время. 
Между тем зима на под
ходе, и мастерская дол
жна быть готова до хо
лодов.

Тут очень кстати со
стоялось совещание у 
директора завода 12 сен
тября. Н а нем обсуждал
ся ход строительных ра
бот по дополнительным 
соглашениям. В частно
сти, начальнику рем- 
стройцеха Л. И. Христо- 
фовичу предложено до 
1 ноября сдать мастер
скую цеха № 4 в экс-1 
плуатацию. Перед ли
цом строгого ревизора 
— зимы — отступления 
от этого срока недопу
стимы.

И. ВАЖЕНИН,
общественный

корреспондент.

Политиздат о ЛенинеВ 1970 году ис
полняется столе
тие со дня рожде
ния Ленина. Эта дата в жизни нашего общества и всего прогрессивного человечества 
будет подлинным праздником ленинской книги. Читатель получит в 1969 году более 
50 различных изданий. Среди них — труды самого В. И. Ленина, воспоминания 
современников великого вождя, научные исследования ленинского идейного насле
дия, книги и брошюры о торжестве ленинских идей.

Помимо обычных изданий любители ленинской книги получат целую библиотеч
ку подарочных изданий трудов В. И. Ленина: десять небольших художественно
оформленных книжечек — важнейшие ленинские произведения, скомплектованные 
в одной коробке. Большая группа выходящих книг представляет собой фундамен
тальные исследования.

Рядом интересных изданий представлена мемуарная литература о В. И. Ленине. 
Благодарная память родных и близких Владимира Ильича, его современников и со* 
ратников по работе донесла до нас много живых черт, интересных наблюдений.



Бригада печати — на строительстве жилых домов

ЛОГИКЕ ХОЗЯЙСКОЙ ВОПРЕКИ
К  С Е Д Ь М О М  микрорайоне монтируется одно- 

временно сразу несколько домов. Десятый, три
надцатый, девятый расположены рядом и потому 
строительная цлощадка перед ними похожа на боль
ной склад изделий и материалов. И  вот тут невольно 
обращаешь внимание на то, что склад-то один, а хра
нение складирование сборного железобетона различ
ное. Возле девятого дома, скажем, радует глаз хозяй
ское отношение к материалам. Все плиты, панели, пе
регородки аккуратно уложены на прокладки. Чувству
ется, что монтажники бригады. В. В. Политикова ценят 
труд других.

И  тем удивительнее картина, представшая нашим 
глазам на площадке дома №  13. М онтирует его та же 
бригада В. В. Политикова. А  вот порядок на складе 
уж е не тот. Некоторые панели валяются как попало, 
что может привести к повреждению их. В нескольких 
местах кучи битого гипса и обломки деревянных кар
касов: все, что осталось oi гипсовых перегородок. Де
талей, кстати, очень дефицитных. И х доставляют из 
Нижнего Тагила. Причем, квадратный метр перегород
ки стоит три рубля 40 копеек. Н о  дело не только в 
цене, в потерях десятков, сотен государственных руб
лей. Н е  менее важно и то, что перегородок постоян
но не хватает. М онтажники иногда из-за отсутствия 
их простаивают и теряют на этом много рабочего 
времени.

Малопривлекательно выглядит и горка схвативше
гося раствора, уж е  наполовину засыпанная землей. 
Его здесь с кубометр, а то и больше. А  у  торца дома 
еще с кубометр выброшенного раствора. И  такое рас

точительство особенно недопустимо сейчас, когда, в 
тресте Уралтяжтрубстрой перебой с доставкой цемен
та, бетона и раствора недостаточно. Его приходится 
делить по объектам, давать меньше требуемого. П о
этому каждый кубометр раствора и бетона должен 
быть на строгом учете.

И  по соседству, на площадке десятого дома, у мон
тажников А , И  Петрова, порядок в складировании 
изделий- тгакже оставляет желать лучш ею . Так, пере
городки санкабин СП-3, СП-4 прислонены к кассете 
под углом 90 градусов. Чуть-чуть задень их, или дунет 
ветер посильнее, они и повалятся. Кстати, как бы в 
подтверждение тому одна из них уж е упала и раско
лолась на мелкие части. И если не принять мер, такая 
же судьба ожидает и другие. А  кубометр перегородок 
стоит ни м ною  ни мало 80 рублей.

Рядом лежит несущая стеновая панель П В . Почти 
полностью завалена глиной, потрескалась. Н а глине 
четкий след .гусениц бульдозера. Очевидно, при плани
ровке ее уронили и — результат налицо. И  даже если 
эти пять перегородок санкабин и панель бракованные, 
как сообщил нам мастер Г. Ж уй ко в , все равно это не 
значит, что их следует выбросить. Пусть они не го
дятся для монтажа, но ведь потом их можно исполь
зовать в других целях.

И  совсем уж  по варварски отнеслись к изделиям 
работники первого участка С У  №  4, которым руково
дит Н . И . Лаптев. Они не проследили, не позаботи
лись о разгрузке лотков теплотрассы Л-4. Детали, как 
рассказали нам - монтажники, сваливали с самосвалов 
как придется. Итог подобной бесхозяйственности пе

чальный: у одного лотка совсем отломился бортик, на 
четырех — глубокие трещины, и вряд ли они уже го
дятся в дело.

Словом, обойдется все эго государству в сотни, 
тысячи рублей. Строители и сами чувствуют, что ма
териалов не хватает. Поэтому их необходимо беречь, 
расходовать как можно экономнее, особенно дефицит
ные. М ежду тем, несмотря на определенные успехи, 
видно, что вопросами экономии и бережливости ма
териалов, сохранности конструкций в четвертом управ
лении занимаются еще недостаточно. К  примеру, ни 
на одном из домов не увидишь ни плаката, ни лозун
га, призывающих к бережливости.

Н о  качество, сохранность изделий зависит не толь
ко ог строителей, а во многом и от коллектива завода 
Ж Б И и К .  М ежду тем, жбииковцы не всегда высоко 
держат свою марку и к ним немало претензий по ка
честву изделий. Например, на некоторых стеновых па
нелях П Н М -ЗП  фактурный слой местами отваливает
ся, затирка оконных проемов сделана небрежно, вся 
штукатурка потрескалась. Подоконные доски закреп
лены плохо, отходят на несколько сантиметров. Окон 
ные переплеты полуоткрыты, набирают влагу, разбу
хают. Значит, потом плотникам приходится их подго
нять. Н а  самой неприглядной панели стоит штамп 
ОТК-1. Перегородки санкабин с приливами, заусени- 
цами на проемах, не очищены от бетона. Фактурный 
слой на торцовых панехях сделан небрежно, без сор
тировки и подбора щебня.

Естественно, что такие изделия не делают чести 
заводу.

Рейдовая бригада: П. ЧЕРНЫХ — член 
общественной инспекции по качеству 
строительства; А. САЛЯХОВ — общест
венный корреспондент; А. ВЕРЕЩАГИН 
— сотрудник редакции газеты «Под зна
менем Ленина».

Люди нашею города

У лесозаготовителей такое правило: срубил 
дерево — посади два.

Тракторист Кузинского участка Первоуральско
го леспромхоза Т. И. Пархоменко в зимнее вре
мя занимается погрузкой хлыстов на верхнем 
складе.

Летом у Георгия Ивановича обычно другая 
забота — лесопосадки. На своем тракторе он 
готовит почву для них. И здесь, и там Г. И. Пар
хоменко трудится всегда безупречно.

Фото Д. КИРЕЕВА.

П Р А В О  
Н А  ГО РД О СТЬ

«...Привычны руки к 
топорам...» —- эти слова 
песни невольно вспомни
лись мне, когда наблюдал 
ва работой сучкоруба Г. Б. 
Батыровой. Смотришь и не
вольно любуешься: словно 
играючи взлетает топор в ее 
руках. Отрывистые, точные 
два-три удара, и толстый 
сук отлетает в сторону.

Сучкоруб —  нелегкая и 
в то' же время ответствен
ная профессия. Нелегкая 
потому, что человек целую 
смену работает топором, за
трачивая в большом коли
честве мускульную силу. 
При этом качество обрубки 
и темп труда должны быть 
высокими.

Вот этим всем и облада
ет работница Новотрекин- 
ского лесопункта Гадавия 
Батыровна Батырова.

—  От сучкоруба зависит 
и выработка всей бригады, 
—  поясняет начальник ле
сопункта К. А. Кащеев. —  
Не будет успевать он за 
вальщиком —  скопится лес 
в делянке, а трактор бу

дет стоять без дела.
Свою ответственность 

перед коллективом понима
ют все сучкорубы Новотре- 
кинского лесопункта, в том 
числе и Гадавия Батыров
на. Недаром коллективы 
малокомплексных лесосеч
ных бригад добились здесь 
высоких показателей в за
готовке леса. Большая до- 
^я в достижениях принад
лежит сучкорубам. Это они 
обеспечили успех по выда
че тысяч кубометров сверх
плановой древесины с на
чала пятилетки.

В авангарде соревнова
ния за достойную встречу 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина идет бригада, 
в которой работает Г. Б. Ба
тырова. Этим коллективом 
руководит опытный брига
дир ударник коммунистиче
ского труда В. В. Псарев. 
С начала пятилетки брига
да заготовила дополнитель
но к заданию уже более 
4500 кубометров.

Ю. УДАЛ0В, 
рабкор.

ч щ т ш ш Т г  I почты
С двадцать второго июля 

столовая №  11 закрыта на 
ремонт. Казалось бы, за 
лето можно было успеть 
сделать многое. А по про
екту значится строительство 
пристроя и складов.

Окончание капитального 
ремонта предусмотрено ко 
2 октября. Но плотники 
строительного управления 
№  1 вряд ли справятся с 
заданием к этому сроку. 
29 июля они только, при
ступили к разборке стен и 
перегородок. Даже график 
ремонта был составлен

МЕДЛИТЕЛЬНОСТЬ 
ДЕЛУ ПОМЕХА

только двадцать пятого ав-, 
густа.

Но самое главное —  на 
стройке не хватает рук. 
Несколько плотников и 
разнорабочих не в силах 
выполнить намеченное.

—  Кроме старотрубников, 
мы еще обеспечиваем обе
дами й полуфабрикатами 
школы №  11, 34, 1 и 3. Но 
получить продукты не мо
жем, —  сетует заведующая 
столовой Л. В. Лучникова.

И ей есть о чем беспоко

иться. Под пристрой роют 
котлован, когда-то его забе
тонируют, поставят стойки, 
сделают каркас, утеплят, 
приступят к штукатурным и 
малярным работам. Ремонт 
необходимо оживить, зна
чит, пополнить стройку 
людьми.

Медленные темпы ремон
та сейчас понять трудно. 
Ведь наступают холода.

О  столовой №  11, ее 
ветхом помещении, не вы
держивающим самых эле-

------------------  О

ПО СЛЕДАМ 
ОДНОЙ Ж А Л О Б Ы

НЕ ТУДЫ
Дорогая редакция!
Вот уже продолжительное время в о 

да в нашу квартиру почти не поступа
ет. Ночью есть, а днем водопровод сух. 
О субботе и воскресенье и говорить не 
приходится. Нужно стирать, уборку де
лать, да что тут говорить много, итак 
ясно, какая жизнь без воды.

БЕЗ ВОДЫ -  
И НЕ СЮДЫ

Уже несколько раз мы обращались в 
домоуправление Ni 1 Ж К О  Старотруб 
кого завода, но все бесполезно. Снесли 

туда три письменных заявки, а сколь
ко устных разговоров было. Но кроме 
грубости ничего не слышим.

Семья Волковых, проживающая 
по ул. Трубников, 27, кв. 36.

ментарных требований, не
однократно говорилось в 
городской газете «Под зна
менем Ленина». В редакции 
находится не одно письмо 
or работников автохозяйст
ва, старотрубников, строи
телей на ее неудовлетвори
тельную работу.

Основной причиной низ
кого уровня обслуживания 
были плохие условия труда, 
теснота помещения. Сейчас 
сотрудники полны жела
ния улучшить свою работу. 
Дело за шефами — они 
должны помочь работни
кам общепита сделать сто
ловую №  11 образцовой.

А. А5УЗАРЭ8, 
рабкор.

□  Т В  I E  *48 Л  S- О Т Г

ДОМОУПРАВ А. В. Со
болева — женщина ис

полнительная. «Мы, — го
ворит она, — заинтересо
ваны в том, чтобы все за
явки выполнять вовремя. 
Отлично сказано, Алевти
на Васильевна. Только от
чего же Волковы...

— Оттого, что начинает
ся отопительный сезон и у 
слесарей много работы. В 
общем, нам ясно, что где- 
то засорилась труба, но где 
— надо искать.

— Так ищите, пожалуй
ста: Ведь нельзя же людям 
без воды жить. Представьте

себя на их месте.
— Понимаю, понимаю. Я 

сама живу на четвертом 
этаже, случается, что пере
бои с водой бывают.

Домоуправ сочувствует. 
Она всей душой за то, чтоб 
скорее ликвидировать ава
рию. У ней принцип в ра
боте — людям не отказы
вать.

— Но заверить, когда мы 
найдем место засорения, не 
могу. Да ведь мы не забы
ваем, делаем что нужно,— 
любезно отвечает Алевти
на Васильевна.

— Что же именно?

— Ну, слесари дважды 
ходили. Однако, вы пони
маете, какая это трудоем
кая работа. Ведь нужно 
проверить каждый метр во
допровода. А слесари де
лают это отрывочно.

Отрывочно — это попро
сту значит, ничего толком. 
Случай не редкий, но 
им нужно бы заняться осно
вательно и в самое ближай
шее время — до зимы. Хо
чется, чтоб свою готовность 
прийти на помощь домоуп
рав А. В. Соболева доказа
ла на деле. Иначе — чего 
ж стоят все ее слова?

Ш У М О В А Я  П Р О Б Л Е М А .
П О Р А  Е Е  Р Е Ш А Т Ь

В О Д Н О М  из номеров 
газеты я прочитал пись

мо М. Злоказова «Улицам 
нужна тишина». Я полно
стью разделяю мнение ав
тора, потому что в нашем 
гоооде совсем не чувству
ется заботы о покое чело
века. Вот я живу по улице 
Ватутина, которую всегда 
ставят в пример в отноше
нии озеленения, благоуст
ройства. Но никого не бес
покоит, что в отношении 
шума ее никак нельзя на
звать образцовой. Грузови
ки, мотоциклы, мопеды с 
ревом мчатся по улице. И 
автоинспекция не следит за

теми, кто обкрадывает по
кой своих горожан.

А развеселые компании, 
которые любят гулять да
леко за полночь и петь? 
Разве нельзя утихомирить 
их? Можно. Но мимо них 
проходят и милиция, и 
дружинники.

С шумом ж е  надо бо
роться, кстати, не в оди
ночку, а сообща.

М. ПАРТИНА.
*  * *

А ВТОР письма «Улицам 
нужна тишина» очень 

прав. '
Между тем, город наш, в

основном, трудится по сме
нам. Значит, за охрану ти
шины нужно бороться не 
только в поздний час, но и 
днем. Особенно необходимо 
принимать какие-то меры 
к владельцам мотоциклов и 
мопедов, которые ни с чем 
не считаются.

Наши дружинники долж
ны ходить не только в цен
тре, но и заглядывать во 
дворы, делать замечания 
тем, кто наплевательски от
носится к покою города.

3. УГОЛЬНИНОВА. 
член домкома.

В заметке «БЕЗЛЮДНАЯ 
СТРОЙКА», которая была 
опубликована а городской 
газете 4 сентября, сообща
лось, что на .строительстве 
путепровода через ст. Под- 
волошная безлюдно и тихо. 
Автор А. Саляхов совето
вал ускорить темпы соору
жения объекта.

Редакция получила сле
дующий ответ:

«Железобетонные конст
рукции путепроводе не же
лезнодорожной станции 
Подволошная монтирует 
мостопоезд NS 37 Сверд
ловского управления доро
ги. Он является подрядчи
ком. Работы по монтажу 
пролетных строений при
остановлены, так как они не 
готовы. По заявлению на
чальника мостопоезда Л. И, 
Бондаренко они будут до
ставлены в сентябре.

Дальнейшая отсыпка под
хода путепровода со сто
роны поселка невозможна, 
так как в районе работ про
ходит высоковольтный ка
бель. Его можно убрать 
только после окончания 
укладки пролетных строе
ний.

Подходы со стороны го
рода отсыпаются, правда, 
медленно. Задерживает 
транспорт железнодорож
ный переезд.

После окончания монта
жа путепровода отсыпка 
подходов будет произво
диться по проекту, который 
разработан инст и т у т о м 
«Уралгипротранс».

И. ГУБКО, 
директор динасового 

завода».
3 стр.

)



На олимпийской
орбите

Новости 
из Мехико

Г |  РЕДСТОЯЩИЕ выступ- 
■* ления советских спорт
сменов на Олимпиаде в 
центре внимания мексикан
ской прессы. «Русские на
зывают Галину Прозумен- 
щикову «золотой рыбкой», 
—  отмечает газета «Овесь- 
енс». И это справедливо: 
Прозуменщикова будет од
ной из фавориток на дис
танциях 100 и 200 метров 
брассом.

9 сентября впервые был 
опробован олимпийский 
бассейн. 8 нем проведены 
первые заплывы и прыжки 
в воду.

—  Мексиканские велоси
педисты готовы к борьбе за 
медали, —  заявил их тре
нер итальянец Луиджи Ка- 
сола. Не только тренер, но 
и вся экипировка спортсме
нов —  итальянская. В вос
кресенье мексиканцы вме
сте с уже прибывшими на 
Игры испанцами, поляками 
и итальянцами проведут 
гонку на 120 км.

3000 телевизионных тех
ников будут работать во 
время Олимпиады.

По мексиканскому теле
видению начата серия пере
дач «Олимпиада— 68», в ко
торых будут представлены 
и выступления лучших арти
стических сил мира,- участ
вующих в культурной прог
рамме Олимпиады.

7226 спортсменов из 119 
стран примут участие в 
X IX  Олимпийских играх. Од
нако представитель Оргко
митета подчеркнул, что ко
личество спортсменов и 
стран-участниц игр еще мо
жет возрасти. Дело в том, 
что прием заявок прекра
щается лишь за 10 дней до 
начала Олимпиады, то есть 
2 октября. Пять стран —  
Иордания, Камбоджа, Не
пал, Того и Дагомея полу
чили соответствующие пред
ложения от Организацион
ного комитета, но не прис
лали еще своего оконча
тельного ответа.

Мексика —  единственная 
страна, которая выставит 
своих спортсменов во всех 
олимпийских дисциплинах. 
В восемнадцати видах спор
та будут представлены 
СШ А, в семнадцати —  Со
ветский Союз, ГДР, ФРГ, 
Франция, Италия и Япония. 
От СШ А выступит 421 чело
век. На втором месте по 
числу участников Советский 
Союз (401), за ним Мекси
ка (327) и Ф РГ (311).

На этот раз гораздо мно
гочисленней сборной, вы
ступавшей в Токио, венгер
ская команда. Это объясня
ется главным образом тем, 
что спортсмены тщательно 
готовились и легко выпол
няли дотоле недосягаемые 
олимпийские нормативы. 
После полутора лет кро
потливой работы в сбор
ную страны были включены 
самые достойные. Специа
листы считают, что венгер
ская команда сможет заво
евать 13— 17 золотых меда- 
лей.

(АПН).

(Окончание.
Начало a Ms 181— 183)

Я только что похорони
ла любимого брата, и род
ственники, боясь за меня, 
сопровождали меня в Н о
вую Утку.

Квартира у  Огневых 
двухэтажная. Клавдия ле
жала вверху. Павел Афа
насьевич, ее муж, увидя 
нас в окно, крикнул:

— Ольга с семьей при
ехала!

Раздеваясь внизу, мы ус- ны исполняется 
лышали тоненький, как ни- му. Это я знаю, бывает, 
точка, голосок — вот-вот Н о ведь по радио об 
порвется. Это умирающая этом не объявляют, а гс- 
встречала нас песней. ворят • об обработке!

В июне 1968 года Клав

i-o любила в юности и со 
общает:

И  опять я всю-го ■
ночку не ctiatu, 

Всю  то ночку
молодехонька была' 

В чечеточном ритме об
работки эти слова не 
слышны, а, может, их нет 
уже и совсем. Исчезла по
эзия и мечта, мелодия без
образно искажена.

М не могут возразить, что, 
де, одна и та же песня в 
разных краях нашей стра- 

по-разяо-

Ольга МАРКОВА

С ПЕСЕНКОЙ ВАС!
Р А С С К А З

дия Ивановна Огнева умер- нил бы в песне душу на
ла. рода, чему, в конце кон-

Снимите шапки, люди: цов, обязывая и текст, 
умерла отличная песенни- Здесь же с барским ттре- 
ца! небрежением к народной

Есть у  нас заповедники поэзии сняты самые лири- 
зверей, рыб, растений, кам- ческие слова, чтобы не ме-
ней. В них сберегают и 
развивают редкостные экс
понаты. Мародеров судят 
как уголовников.

А «вот заповедника песен, 
старых народных русских

Кружит ястреб
над водой. 

Нету шире водного
простора... 

Весла подымаю влад... 
Мне хоть буря,

мне хоть непогода, 
Я  не поверну назад. 

мят песни, как пономари, Учительствуя в Нсвоут- 
а то еще хуже — клеве- кинской средней школе, я 
щут На чистые мечтания пыталась создать поселко- 
народа, выдавая клевету за вый народный хор. Семей- 
эталон современности, в ства, тоже хранители пе- 
погоне за модой, воспигы- сенного богатства, впервые 
вают опустошенность, не- собрались воедино и вы-

родили не одну народную 
песню!

Рядом с истинными хра
нителями песен появились 
у нас певцы и музыканты, 
подменяющие народную 
культуру явной подделкой, 

Чуткий художник сохра- утратили напевность, тол-

шали они «обработке», не удовлетворенность жизнью, ступали со своими разно-
путались под ногами. Есть же прекрасные со-

Снимите шапки, люди, ветские песни, созданные
погибла превосходная пес- на века. В песне «Течет
ня! река Волга» Фрадкина и

А ведь она — свидетель- образность, и идея. Ее \ю-
песен с их чарующей иск- ство многовековой народ- бят все. Нежные песни Ро-
ренностью и широтой — ной духовной культуры, дыгина звучат по всей на-
такого заповедника у нас высокой его талантливо- шей Родине. В одном селе выделялась своей чистотой
нет. Люди умирают, унося сти! Читинской области мы ус- и задушевностью из всего
с собой живую прелесть, а Я знаю композиторов — лышали песню «На Ма- многоголосья,
мы не волнуемся. друга моего Клару Кацман маевом кургане тишина» Здесь же с большим чув-

Знали мои старики одну с ее бережливым отноше- (слова В. Бокова, музыка ством пели семьи Бажи-

сторонними песнями на 
клубной сцене.

Больше всего отличалась 
в хоре семья Мельниковых. 
О тец — отличный гармо
нист, мать — запевала, го
лоса дочерей Лиды и Кати

Все хотели записать пес
ни, которые уже забыва
лись. И какое-то время 
поселок звенел нежными, 
неслыханными давно зву
ками.

Раз ночью меня разбу
дил отец, тряся за плечо:

— Вставай! Да вставай 
ты! Песню какую про
спишь!

Я, конечно, вскочила с 
постели, подбежала к ок
ну, к которому прильнула 
мать.

Огня в избе не было. В 
окно хорошо просматрива
лась белая дорога, по ней 
толпой шли песенники и 
выводили:

Скажи, скажи мне,
фартовая, 

И з двух любишь
которого?

Отец шегпал, стараясь 
угадать:

— Анна Лузина запева-

подхватывает все, что со-

великолепную песню: «Я  нием к народной песне,
вечер, млада, стояла у во- Гибалина, Пузея, Топорко- 
рот». Столько в ней лириз- ва, знаю их любовь к на- 
ма, поэзии, раздумий, меч- родному творчеству, зна:б,
ты и грусти! что они все ревниво соби-

Ее часто передают по рают старые песни и уме- держит его биографию,
радио в обработке какого- ют их охранять. Вл. Го- Есть и современное, чи- 
то композитора. рячих со своим народным сто народное творчество

Во что же обратилась хором является тонким це- Многоголосая напевная и 
она! Напев почти плясо- нителем и хранителем пе- мужественная песня «О -е 
вой, хоть в присядку под сенного богатства народа, 
него иди! Лиризм и поэзия Никто из них не лишает 
сняты. песни поэтики! Народный

В песне есть слова глу- хор каждой области испол- 
бокой наполненности и няет святое дело — разы- 
целомудрия; после дли- скивания и сохранения сга- 
тельной разлуки увидела рой песни. Чудесные сест- 
женщина человека, которо- ры Федоровы нашли и воз-

ет... — и сам же возразил 
А. Пахмутовой), когда ее ных, Шведовых, Олесовых, себе. — Не-ет, у той голос
еще широко не пели. Блз- Плотниковых. повыше... Это Катерина
годарный за хорошие пес- Кор, конечно, был при- Бажина... Нет, пожалуй,
ни народ наш немедленно митивным: нотной грамо- Вера Мельникова...

ра» с любовью распевает
ся многими певцами. 

Словно сердце,
озеро широко, 

Волны плещут
за кормой, 

Кружит ястреб,
кружит одиноко,

ты никто не знал, в том 
числе и руководитель. Моя 
роль сводилась, безуслов
но, не к дирижированию, 
а к простому желанию 
сплотить людей, сплотить 
песни. Я надеялась уже на 
готовую программу каждой 
семьи.

Мать провожала хор то
же растроганным шепо
том:

— С песенкой вас, люди!
А я кусала губы от люб

ви, от восторга при мысли 
о том, что узнать, кто поет, 
уже трудно, песни стали 
общими, перевились и хоть

Дали мы до десятка кон- какое-то время будут при- 
цертов. Но эти концерты надлежать всей Новой Ут- 
показали новоуткинцам, ка- ке, моему родному посел- 
ким богатством они обла- ку. 
дают. G песенкой вас!

К слету молодых работников сферы обслуживания
Мой долг—приносить радость

W  ВОСЕМНАДЦАТИЛЕТНЕЙ комсо- 
*  молки Людмилы Алексеевой — па

рикмахера салона «Улыбка», путь к про
фессии ке был сложным. Когда она 
еще училась в школе, придумывала раз
ные прически для одноклассниц, И лишь 
став ученицей модельера Екатерины 
Михайловны Климовой* поняла, как ма
ло она знала о своей профессии.

Сейчас у молодого парикмахера год 
самостоятельной работы. Срок вполне 
достаточный для того, чтобы понять, 
верно ли определено место в жизни, 
приносит ли труд удовлетворение.

—  Каждый день я встаю за  свое ра
бочее кресло. Рядом —  подруга, мас
тер первого класса Тамара Сидорец, а 
на другом конце зала у такого же боль
шого зеркала —  моя учительница Ека
терина Михайловна. Я стараюсь быть по
хожей на них, то есть, так ж е выполнять 
свое дело,

М оя обязанность —  приносить радость 
человеку, делать ему приятное. Иног
да мое решение может идти вразрез с 
желанием клиентки. Стараюсь убедить.

—  Значит, нужно уметь прививать хо
роший вкус? В какой-то мере быть про
пагандистом прекрасного?

—  Да, обязательно.
—■ Мне бывает трудно, когда за день 

не сделаю ни одной новой прически, 
когда он проходит так же, как вчераш
ний, Стало быть, ничего нового не уз
нала. Я стараюсь каждый день учиться 
у старших товарищей, да и у клиентов. 
Некоторые из них приносят понравив
шиеся модели, по которым я и пыта
юсь причесывать.

Собственно, в такой практической 
учебе— ключ к повышению мастерства.

Так, в поисках, в учебе богатеет опыт. 
Люда уж е  показывала свои первые до
стижения на областном конкурсе парик
махеров.

Т. МАЩЕНКО.
Фото Н. БУЛЫГИНА.

Выписывайте, читайте газету

«Под знаменем Ленина»
ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ В ПУНКТАХ «СОЮЗПЕЧАТИ», ОТДЕЛЕ
НИЯХ СВЯЗИ, ОБЩЕСТВЕННЫМИ РАСПРОСТРАНИТЕЛЯМИ НА ПРЕД
ПРИЯТИЯХ, СТРОЙКАХ, В СОВХОЗАХ, ШКОЛАХ, УЧРЕЖДЕНИЯХ.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА НА ГОД — 3 РУБ. 84 КОП.;

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

объявления!
«ВОСХОД». «Непоседы». Начало: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 

9 час. веч.
«КОСМ ОС», «Мастер палач». Начало: 1, 7, 9 час. веч. 

Д ля детей. «Улица младшего сына». Начало: 9, 11, 3, 
5 час, веч.

Д О М  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Любить воспрещает
ся». Начало: 1, 3, 5, 7, 9 час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. «Они были первыми». На
чало: 5-20, 7, 9 час. веч.

КЛУБ СТЗ. «Палач». Начало: 5-20, 7, 9 час. веч.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ
18 сентября на территории нолхозного рынка 

вместо старых промтоварных магазинов О ТКРЫ Л
СЯ НОВЫЙ БОЛЬШОЙ ПРОМТОВАРНЫЙ МА
ГАЗИН, в котором вы сможете приобрести мебель, 
хозяйственные товары, одежду для взрослых и 
детей, трикотаж, игрушки, штапельные ткани по 
сниженным на 40 — 50 процентов ценам, товары 
по комиссионным ценам.

Магазин работает с 9 до 18 часов, перерыв с 
13 до 14 часов, выходной — понедельник.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ, ДОРОГИЕ Д РУЗЬЯ !

НА ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ЛЕСОТОРГОВОЙ БАЗЕ
поступили в продажу: кадки емкостью 60 л. по 
3 р. 38 к., олифа натуральная по 1 р. 70 к., крас
ка зеленая по 1 р. 46 к., краска серая по 70 к., 
цемент по 34 рубля тонна. Имеются в продаже 
и другие строительные материалы.

Выносим сердечную благодарность админист
рации, парткому и объединенному постройкому 
профсоюза треста Уралтяжтрубстрой. коллективу 
строительного управления №  2, близким знако
мым. соседям за помощь и участие в похоронах 
нашего дорогого и любимого мужа и отца Деми
дова Геннадия Михайловича.

Жена и дети.

ПО АДРЕСУ: г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21 /40,

ТЕЛЕФО НЫ : редактор —  5-72, 
зам. редактора — 2-05, ответст
венный секретарь — 4-94, отдел 
партийной жизни —  2-83, эко
номический отдел — 3-47, отдел 
писем —  2-21, бухгалтер— 3-71, 
директор типографии —  2-29.




